
 

Hefame con la divulgación científica 

Durante los meses de octubre y noviembre Fundación Hefame ha apoyado 

la divulgación científica estando presente en diversos congresos de 

relevada nacional e internacional.  

El primero de ellos, se celebró en la UMH durante del 17 al 19 de octubre, 

con más de 300 congresistas, organizado por los alumnos de farmacia de 

dicha universidad. Fundación Hefame apoyó la información del sector 

farmacéutico mediante 24 conferencias y 5 mesas redondas, incluida una 

tarde de talleres y visita al almacén de Hefame en Alicante.  

 

             

El segundo de los congresos de ámbito internacional trató el trastorno del 

espectro autista (TEA) con más de 500 congresistas, del 19 al 21 de octubre 

organizado por Aufren y su directora M. Dolores Cárcel. A dicho encuentro 

asistieron el presidente de Hefame, Enrique Ayuso, y Carlos Fdez., secretario de 



Fundación Hefame quienes, con su presencia, quisieron mostrar su apoyo a las 

entidades que trabajan por mejorar la calidad de vida y la salud de personas autistas. 

 

De izda. a dcha.: Carlos Fdez., M. Dolores Cárcel y Enrique Ayuso 

 

Enrique Ayuso y Carlos Fdez., con diferentes autoridades, en la inauguración del congreso internacional 

de autismo  



El congreso estuvo adaptado en todo momento para los asistentes al mismo, 

especialmente para las personas con autismo, como por ejemplo  el empleo de 

pictogramas. 

 

 

Siendo el tema principal del congreso la estimulación multisensorial como mejora del 

procesamiento sensorial en las personas con autismo, a lo largo de tres jornadas, 

expertos en la materia han abordado las estrategias, recursos y vías de inserción 

laboral de personas con autismo. Además, se han desarrollado talleres donde las 

personas autistas y familiares han podido conocer nuevas tecnologías para el 

abordaje del autismo y sistemas alternativos de comunicación. El programa ha 

incluido, igualmente, charlas sobres posibilidades y recursos para mejorar la calidad 

de vida del colectivo, principalmente para la detección precoz y la inclusión y atención 

educativa para estas personas con autismo. Fundación Hefame entregó dos premios 

a investigadores que trataron el tema del autismo 

El tercer congreso de alcance internacional se celebro los días 25 y 26 de octubre en 

la UCAM de Murcia, siendo el XVI Congreso Internacional de Enfermedades Raras 

con el lema  “Caminando juntos por la equidad en el diagnóstico y el acceso a 

tratamiento, y  con el objetivo de tratar la evolución en el diagnostico, la investigación 

y los medicamentos huérfanos, con un total de 600 asistentes, diversas conferencias 

y la entrega de dos premios por parte de Fundación Hefame, a la investigación de 

enfermedades raras. 



     

                         

El último congreso científico en el Fundación Hefame participó fue la 19ª Asamblea de 

Otoño 2023 de la Asociación Europea de Estudiantes de Farmacia (EPSA), que se 

celebró en Alcalá de Henares, Madrid, España, durante el periodo comprendido entre 

el 7 y el 12 de noviembre de 2023. El idioma oficial del evento fue el inglés.  

 

La Asociación Europea de Estudiantes de Farmacia (EPSA) es una asociación sin 

ánimo de lucro, no gubernamental, apolítica y no religiosa que agrupa a 43 

asociaciones europeas de estudiantes de farmacia de 35 países, representando a 

unos 160.000 estudiantes de farmacia de toda Europa. La visión de la Asociación es 

representar, alcanzar y comprometer a todos y cada uno de los estudiantes de 

farmacia de Europa para colaborar juntos en el desarrollo del futuro de la farmacia y 

la asistencia sanitaria.  

 

La misión de la Asociación es comprometerse activamente a nivel estudiantil y 

profesional, acercando la farmacia, el conocimiento y los estudiantes al tiempo que se 

promueve el desarrollo personal. Por lo tanto, para cumplir con la visión y la misión de 

la Asociación, el lema de la EPSA dice "Unir farmacia, conocimiento y estudiantes”.  

 

Durante la 19ª Asamblea de Otoño 2023 de la EPSA, los participantes del congreso 

tuvieron la oportunidad de participar en un programa dinámico y diverso. Nuestro 

evento contó con diversas sesiones de simposio, talleres interactivos, campañas de 

salud pública que abordarán cuestiones pertinentes, presentaciones científicas 

perspicaces y sesiones de resúmenes que invitan a la reflexión. Además, los asistentes 

tuvieron la oportunidad de participar en enriquecedoras visitas científicas, fomentando 

un intercambio colaborativo de ideas y experiencias. Nosotros en la FEEF, nos 

dedicamos a fomentar un entorno en el que estudiantes de diversas procedencias 



puedan conectar, aprender y contribuir al avance del conocimiento farmacéutico y 

sanitario.  

 

Entre otros tantos actos acontecidos, en la inauguración del evento, asistieron 

autoridades como el entonces Ministro de Sanidad, la Alcaldesa de la ciudad de Alcalá 

de Henares, la Vicerrectora de la UAH, el presidente del CGCOF, la Vicepresidenta de 

Hefame.  

 

 

Ana Oliver y Javier Seijo 

Este congreso, el cual no ocurría en Madrid desde hacía 25 años, logró reunir a más 

de 400 estudiantes de farmacia de más de 30 países, más de 50 ponentes y más de 

60 entidades y empresas colaboradoras. Sin duda un gran hito conseguido por la 

Federación Española de Estudiantes de Farmacia. 

 

 

Fuente: Fundación Hefame. 


